

Cuba y Brasil constatan excelente estado de relaciones bilaterales

Laura Bécquer Paseiro

El ministro de Relaciones Exteriores de Brasil, Antonio de Aguiar Patriota, sostuvo en la tarde de este lunes conversaciones oficiales con su homólogo Bruno Rodríguez Parrilla, como parte de la visita que realiza a nuestro país. Durante el encuentro de trabajo, ambos cancilleres constataron el excelente estado de las relaciones bilaterales y reiteraron la voluntad de fortalecer los vínculos entre los dos países.

Patriota destacó que esta es una oportunidad para profundizar el diálogo político bilateral, basado "en una confianza que hemos construido en los últimos años".

Por su parte, Rodríguez Parrilla calificó de intensas las relaciones en el terreno de la economía, que han ido creciendo en los últimos años y han convertido a Brasil en un socio muy importante para Cuba. Asimismo, agradeció el apoyo del gigante sudamericano a la lucha de nuestro pueblo por el levantamiento del injusto bloqueo impuesto por el gobierno de Estados Unidos.

En horas de la mañana el Canciller brasileño sostuvo encuentros con los vicepresidentes del Consejo de Ministros, Marino Murillo Jorge, miembro del Buró Político y Ricardo Cabrisas.



El canciller de Brasil, Antonio de Aguiar Patriota (izquierda) y su homólogo cubano Bruno Rodríguez Parrilla.

FOTO: JOSÉ M. CORREA

Pesquería inteligente asegura recuperación acuícola de la Zaza

El embalse espirituano constituye el mayor reservorio de peces de agua dulce en el país



FOTO: VICENTE BRITO

Juan Antonio Borrego

SANCTI SPÍRITUS.—Tras las pesquerías intensivas que impusieron las circunstancias meteorológicas del 2010, la presa Zaza, considerada el más importante reservorio de peces de agua dulce en el país, reporta evidentes signos de recuperación de la biomasa, comportamiento que los especialistas atribuyen fundamentalmente a la política racional de captura establecida para el embalse durante el recién finalizado año y a la permanente vigilancia y control sobre el mismo.

Miriam Solano Valle, directora en funciones de la Acuicultura en Sancti Spíritus, explicó a **Granma** que con vistas a evitar un desastre sanitario por la escasez de agua, las altas temperaturas de la época y la sobrepoblación de peces en un espacio reducido, hacia mediados del 2010 fue necesaria una intensa campaña de pesca en la Zaza, donde solo en junio se capturaron más de 720 toneladas.

Según la propia fuente, una estrategia de pesca equilibrada durante el pasado ha permitido la recuperación paulatina de los peces que ya hoy reportan un peso promedio de entre 1,5 y 2 kilogramos, muy superior a los 800 gramos del 2010, progreso en el que a su juicio también influye el comportamiento mesurado de la primavera, sin crecidas de significación a lo largo de todo el periodo lluvioso.

Las restricciones pesqueras para el mayor embalse del país —aporta el 86 % de las capturas extensivas de Sancti Spíritus y el 13 % de la nación— no impidieron que la provincia superara las 3 440 toneladas contempladas en su plan técnico económico para el 2011 y se ratificara como la mayor productora de peces de agua dulce en el país.

Como es tradicional, el mayor aporte en este monto corresponde a los ciprínidos (tenca, carpa y amura) que suman el 76 %, seguidos de la clara y la tilapia, especies que se comercializan en esta provincia, Villa Clara, La Habana y Ciego de Ávila.

Con la siembra del framboyán, el álamo y la buganvilla...

RAQUEL MARRERO YANES

"Siendo pequeño cuando vivía en Manacas, Villa Clara, sufrió mucho cada vez que María Antonia —una vecina— deliberadamente cortaba las palmas hasta eliminar el bello palmar". Al escuchar anécdotas como esta de Alberto Alonso Suárez, de inmediato aprecias su admiración por las plantas y el amor con que cuida de ellas.

En su cuadra, basta verlo en labores de siembra, resiembra y poda de almendros, para comprender las razones que lo llevaron a promover un proyecto ecológico en una de las zonas más desiertas de árboles en la capital, muy próxima al Malecón habanero.

Interesado en su quehacer **Granma** conversa con quien nunca perdió las esperanzas de poder recompensar a la madre natura de los maltratos que como aquella vecina otros indolentes le han ocasionado.

Eso, unido a los daños provocados por los fenómenos hidrometeorológicos, en particular a los árboles, dio lugar a la idea de repoblar la cuadra donde vive.

"Comencé sembrando maticas, unas se lograban, otras no. No faltó quien me tildara de loco, porque cada vez que llegaba el mar perdía las siembras", explica, mientras asegura que su propósito era no dejarse vencer.

"Poco a poco logré, con ayuda de mi familia, hacer un vivero con más de 100 posturas". Así surge el proyecto La Casa del Árbol, dedicado al cultivo de especies ornamentales y árboles para la reforestación.

La variedad de plantas que hoy engalan el patio de su casa, entre las que resalta el framboyán, el álamo..., sin dejar de mencionar la matizada buganvilla —que según refiere es una de las más resistentes—, es muestra de su dedicación y esmero.

Sin embargo, en los alrededores se observan frondosos almendros que ya algunos proporcionan sombra a los caminantes. "Este es un árbol fuerte,



Promover un entorno más verde es una prioridad de Alberto. FOTO: OTMARO RODRÍGUEZ

útil, crece rápido y no es de los agresivos para las aceras".

PROYECTO DE TODOS

El éxito del proyecto —dice— no está solo en el beneficio que aportan los árboles plantados, sino en que La Casa del Árbol, promueve el amor a las plantas y a la vez sirve de escenario a múltiples actividades, las cuales involucran a los vecinos y principalmente a los niños, "los mismos que antes maltrataban las plantas, ahora las cuidan".

Aunque Alberto, como se le conoce, es reparador de equipos electrodomésticos por cuenta propia, comparte su tiempo para atender a los clientes, las plantas y con gran humanismo también colabora en la reparación de equipos médicos para instituciones de la Salud.

Este hombre, a partir de sus conocimientos empíricos, logra transmitir sus experiencias con el fin de mejorar el entorno y poder transitar por una ciudad más verde, bella y oxigenada.

Más allá de si usted conoce o no de cultivos de plantas, recuerde cuando transite por el Vedado capitalino, exactamente en la intercepción de las calles 5ta. y A, que allí tiene un referente, y seguro se irá dispuesto a hacer extensiva la experiencia de este "botánico" como genuino aporte a la reforestación del país.

Homenaje póstumo a ejemplo de constructor cubano

A la edad de 103 años, fue sepultado en días pasados en la necrópolis de Colón en La Habana, José Antonio Díaz Reyes, destacado machetero constructor reconocido en el movimiento sindical cubano, quien ha sido calificado como insignia en la organización obrera y ejemplo entre los constructores del país.

Fue fundador del batallón de macheteros capitalinos Armando Mestre Martínez, uno de los más productivos del país en zafras del pueblo, laboró

con edad avanzada como controlador de esa organización y participó en el impulso de programas agrícolas priorizados y en el apoyo de obras sociales, industriales y de arquitectura en la nación.

El destacado constructor obtuvo condecoraciones del Consejo de Estado de la República de Cuba, del Sindicato Nacional de la Construcción y de la Central de Trabajadores de Cuba, entre otras organizaciones y organismos.